

ESTUDIO DE ALGUNOS RESULTADOS DE LOS CICLOS DE CABALLOS JÓVENES EN ESPAÑA



**ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE CRIADORES DE
CABALLOS ANGLO-ÁRABES (AECCAá)**

Sevilla, a 26 de agosto de 2014



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

ÍNDICE

	Página
INTRODUCCIÓN.....	2
ESTUDIO.....	4
1. CICLOS DE CABALLOS JÓVENES	
1.1 El Ciclo de Concurso Completo de Equitación-CCE.....	4
1.2 Censo por Razas	5
1.3 Nacimientos anuales	5
1.4 Caballos participantes en clasificatorias y Finales.....	6
1.5 Caballos participantes por Razas y Disciplinas.....	8
2. ALTA COMPETICIÓN.....	9
Datos de interés.....	11
CONCLUSIONES.....	12
PROPUESTAS.....	13



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aecca@angloarabe.net

INTRODUCCIÓN

Conscientes de la importancia económica, social y cultural del sector equino, el Ministerio de Agricultura, a partir de 2002, decidió dar un impulso a su desarrollo, abordando de forma integral un Plan de Ordenación y Fomento encaminado a la plena equiparación de la producción equina al resto de producciones ganaderas, así como con la de otros países de nuestro entorno europeo.

Las Pruebas de Selección de Caballos Jóvenes son la mejor herramienta de selección de la producción equina, por eso los países que destacan en la cría lo utilizan a partir de los cuatro, hasta los seis o siete años, como control de rendimientos para evaluar genéticamente de forma precoz y para poner en valor esa producción.

En España, dichas pruebas se ponen en marcha en 2004, lo que supuso un punto de inflexión muy favorable, delegándose la organización en las asociaciones más vinculadas por sus respectivas razas con las tres disciplinas olímpicas: Doma (Asociación Nacional de Criadores de Caballos de Pura Raza Española, ANCCE), Saltos (Asociación Nacional de Criadores del Caballo de Deporte Español, ANCADES) y Concurso Completo de Equitación, CCE, (Asociación Española de Criadores de Caballos Anglo-árabes, AECCAá).

El objetivo de este estudio es hacer un balance resumido de la situación y resultados de los Ciclos de Pruebas de Selección de Caballos Jóvenes en las tres disciplinas olímpicas, analizar la eficacia y eficiencia de los controles de rendimiento en el marco de los Planes de Mejora para incrementar la comercialización de los productos especialmente en el mercado internacional en base a su calidad deportiva y competitividad, que es el interés prioritario de los criadores. También se pretende plantear acciones que redunden en la optimización de los recursos disponibles en la actualidad, que como es sabido son excesivamente escasos ante las perspectivas de este sector.

Gracias a la aparición de los Ciclos, el número y calidad de los Caballos Españoles (criados en España) en competición ha evolucionado positivamente. Pero el punto de partida de los Ciclos es bien diferente para las tres disciplinas: Tanto en Salto como en Doma existían ya numerosas competiciones nacionales e internacionales, a diferencia de lo que ocurría en CCE. En salto ya había, un Ciclo Clásico, que gestionaba ANCADES, y en Doma, se trabajaba desde hacía años en su desarrollo a través de la ANCCE, con el apoyo y colaboración de la Real Escuela Andaluza del Arte Ecuestre (REAAE) y Real Federación Hípica Española (RFHE)



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

Sin embargo, el calendario federativo de CCE ha sido hasta 2008 prácticamente inexistente, por ausencia casi absoluta de jinetes y caballos, como lo demuestra el hecho de que no haya habido representación española en los Campeonatos de Europa en diez años, desde 2001 hasta 2011. Pero en la actualidad y después de once años de trabajo y de recursos invertidos, se ha podido constatar que en España, a pesar de las difíciles condiciones de partida, se crían caballos con las características idóneas para la más exigente de las tres disciplinas olímpicas, el Concurso Completo de Equitación, CCE, que han sido utilizados casi en exclusiva para la proyección deportiva tanto de jinetes españoles tanto adultos como juveniles consiguiéndose estructurar una disciplina que se encontraba bajo mínimos. En el ciclo destacan los caballos Anglo-árabes a pesar de ser una raza minoritaria frente a otras (3%).

Para la realización de este estudio se han utilizado, entre otros, datos censales publicados en ARCA, aplicación informática del MAGRAMA, aportados por las diferentes Asociaciones de criadores de caballos, durante los años 2010 a 2013. Se han tenido en cuenta sólo algunos de los datos, considerados de mayor interés, eludiéndose los otros Ciclos, de Raid y Doma Vaquera, puestos en marcha posteriormente, en los que también participan caballos anglo-árabes españoles en un considerable porcentaje.

Desde la constitución de AECCAá se recomendó a los ganaderos que apostasen claramente por la selección, por la calidad sobre la cantidad, con el objetivo de atender la demanda internacional con carácter preferente. El mensaje fue asimilado por la mayoría de los ganaderos de anglo-árabes seleccionando sus productos sin excluir a las hembras (futuras yeguas madres), lo que marca la diferencia sobre la calidad de la cría. En aquella época la mayoría de los anglo-árabes se dedicaban a Doma Vaquera, Raid y Paseo, porque primaba la importación masiva en España de caballos alemanes, franceses y holandeses para las otras disciplinas, situación que se invierte progresivamente.

A pesar del reducido censo de la cabaña nacional de anglo-árabes españoles, en la actualidad se trata de una raza altamente seleccionada y competitiva. En torno a un 10-15 % de los caballos y yeguas anglo-árabes nacidos en España pasan por los Ciclos de Caballos Jóvenes cada año, frente a otros porcentajes que no llegan al 0.5%. Igualmente, si tenemos en cuenta el nº de caballos que han llegado a la alta competición en relación al nº de nacimientos y censo de cada raza, el balance no puede ser más positivo para la raza anglo-árabe, que goza de grandes oportunidades en la actualidad y aún mayores en el futuro.



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aecca@angloarabe.net

ESTUDIO

1. CICLOS DE CABALLOS JÓVENES

En primer lugar es necesario manifestar nuestro reconocimiento al apoyo realizado por el MAGRAMA en estos años respecto del sector equino, que por primera vez recibe financiación a partir de 2002 para la selección, como única ayuda, a diferencia del resto de especies ganaderas.

A partir de esta fecha se establecieron criterios de selección similares a los que se llevaban a cabo prácticamente en casi todos los países de nuestro entorno europeo, que nos aventajaban en veinte-treinta años, lo que aconsejaba su puesta en marcha debido a sus indudables potencialidades como generador de importante actividad económica y de creación de empleo, además de la posibilidad de contribuir en gran medida a la vertebración del mundo rural y a la fijación de su población.

La mayoría de las Asociaciones hemos hecho una fuerte difusión entre los ganaderos para que se adapten al nuevo marco de selección, invitándoles a hacer inversiones en la adquisición de yeguas madres contrastadas y semen de calidad genética, así como a la participación activa en los Ciclos de Pruebas de Selección de Caballos Jóvenes, por ser el sistema más eficaz para la selección de las diferentes razas caballares.

1.1 El Ciclo de Concurso Completo de Equitación –CCE-

AECCAá ha dedicado su mayor esfuerzo a este ciclo viéndose obligada a destinar aproximadamente un 70% de su presupuesto a tan dificultoso proyecto, que implicaba la habilitación de recorridos para las pruebas de cross, y la construcción de numerosos obstáculos fijos y móviles en diferentes puntos del territorio nacional, hasta el punto de que la Real Federación Hípica Española, RFHE, de acuerdo con el Ministerio de Agricultura, homologó las llamadas pruebas del MAPA con concursos de nivel nacional e incluso internacional, siendo estos últimos los únicos que se organizaban en España, por la ausencia de otros comités organizadores, debido a los elevados costes y consiguientes pérdidas, como consecuencia de la falta de interés mostrado por los responsables de la disciplina en la RFHE. Es decir, AECCAá asumió una actividad que no le correspondía, como coordinador y organizador de pruebas federativas a petición de la misma, para que los caballos procedentes del Ciclo de CCE no viesen finalizada su carrera deportiva. La situación federativa en la actualidad incluso ha empeorado, dejando de homologar las referidas pruebas incompresiblemente.



Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
 Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
 41018-Sevilla
 Teléfono: 954 925 583
 Fax: 954 702 199
 aeccaa@angloarabe.net

ANGLO - ÁRABES

En una primera fase, sólo el 15% de los caballos participantes en el Ciclo de CCE eran anglo-árabes. Hasta el año 2007, se observó un aumento progresivo tanto en el número de pruebas realizadas en las tres disciplinas iniciales como en el número de caballos participantes.

Sin embargo, en 2008 se presenta, por la aplicación del Reglamento Europeo de Ayudas Estatales que prohibió las ayudas directas a los propietarios de caballos participantes, entre otros motivos, un descenso generalizado, tanto en número de pruebas (entre el 40 y el 60%), como en participaciones. Si bien en el caso de CCE este descenso fue menor.

1.2 Censo por razas

Antes de entrar en los datos de los Ciclos se ha considerado conveniente aportar los censos de las tres razas referidas, para conocer los porcentajes de individuos de cada una de ellas, participantes en estas pruebas, así como en la alta competición, de la que se hace referencia en el punto segundo del presente documento.

CENSO POR RAZAS

	2010	2011	2012	2013
Pura Raza Española (PRE)	158.000 (90%)	164.000 (90%)	175.000 (90%)	179.000 (89%)
Caballo de Deporte Español (CDE)	13.400 (8%)	12.600 (7%)	13.000 (7%)	14.900 (7%)
Anglo-árabe (Aá)	4.500 (2%)	4.900 (3%)	6.000 (3%)	6.300 (3%)
SUMA	175.900	181.500	194.000	200.200

1.3 Nacimientos anuales

NACIMIENTOS POR RAZAS

	2010	2011	2012	2013
PRE	20.500 (97%)	14.000 (96%)	10.200 (95%)	8.500 (95%)
CDE	519 (2.45%)	526 (3.6%)	385 (3.6%)	294 (3.3%)
Aá	145 (0.7%)	114 (0.8%)	98 (0.9%)	140 (1.6%)
SUMA	21.164	14.640	10.683	8.934



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

1.4 Caballos participantes en las pruebas clasificatorias y finales de los tres Ciclos

	4 AÑOS			5 AÑOS			6 AÑOS			7 AÑOS	TOTAL		
	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE**	CCE	DOMA	SALTO	CCE*
2010 CABALLOS PARTICIPANTES	85	87	28	53	83	29	41	69	19	13	179	239	89
CLASIFICADOS	81	68	19	53	50	15	40	47	9	9	174	165	52
% PARA LA FINAL	95%	78%	68%	100%	60%	52%	98%	68%	47%	69%	97%	69%	58%
FINALISTAS	27	53	16	22	50	13	20	47	8	8	69	150	45
% DE PARTICIPANTES	33%	78%	84%	42%	100%	87%	50%	100%	89%	89%	40%	91%	87%

* Concurso Completo de Equitación

	4 AÑOS			5 AÑOS			6 AÑOS			7 AÑOS	TOTAL		
	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*
2011 CABALLOS PARTICIPANTES	98	107	24	70	87	26	34	53	16	8	202	247	74
CLASIFICADOS	93	99	18	66	75	21	32	42	9	1	191	216	49
% PARA LA FINAL	95%	93%	75%	94%	86%	81%	94%	79%	56%	13%	95%	87%	66%
FINALISTAS	35	79	15	22	44	18	16	28	6	1	73	151	40
% DE PARTICIPANTES	38%	80%	83%	33%	59%	86%	50%	67%	67%	100%	38%	70%	82%

* Concurso Completo de Equitación

	4 AÑOS			5 AÑOS			6 AÑOS			7 AÑOS	TOTAL		
	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	CCE *	DOMA	SALTO	CCE*
2012 CABALLOS PARTICIPANTES	83	78	29	78	125	23	32	72	20	6	193	275	78
CLASIFICADOS	81	61	22	74	93	15	29	46	14	4	184	200	55
% PARA LA FINAL	98%	78%	76%	95%	74%	65%	91%	64%	70%	67%	95%	73%	71%
FINALISTAS	31	42	19	23	55	14	14	30	14	2	68	127	49
% DE PARTICIPANTES	38%	69%	86%	31%	59%	93%	48%	65%	100%	50%	37%	64%	89%

* Concurso Completo de Equitación

2013

CABALLOS	4 AÑOS			5 AÑOS			6 AÑOS			7 AÑOS	TOTAL		
	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	DOMA	SALTO	CCE*	CCE *	DOMA	SALTO	CCE*
PARTICIPANTES	80	47	43	70	71	28	46	74	22	9	196	192	102
CLASIFICADOS	77	47	24	71	71	9	45	74	8	4	193	192	45
% PARA LA FINAL	96%	100%	56%	101%	100%	32%	98%	100%	36%	44%	98%	100%	44%
FINALISTAS	25	24	23	28	38	8	16	39	8	3	69	101	42
% DE PARTICIPANTES	32%	51%	96%	39%	54%	89%	36%	53%	100%	75%	36%	53%	93%

* Concurso Completo de Equitación

Caballos participantes: Número total de cada grupo de edad en las pruebas clasificatorias del Ciclo.

Caballos Clasificados: Número total que superan las condiciones de acceso a la Final.

#: Porcentaje de clasificados para la Final, frente al total de participantes.(Indicador del nivel de exigencia)

Caballos finalistas: Número que participa en la Final

#: Porcentaje de caballos finalistas que participan frente al total de clasificados para la Final.(Indicador del interés)

En los cuadros anteriores se aprecia que en el Ciclo de Doma, y en el de Salto, el tanto por ciento de caballos participantes que son clasificados para la Final es muy elevado, a diferencia del de CCE, que es más exigente y selectivo:

Doma (96,25%) Salto (82,25%) CCE (59,75%)

El interés que se aprecia en los Ciclos se puede deducir de los siguientes datos que se obtienen sacando la media del total de participantes a la Final frente a al total de clasificados para la misma en los cuatro años referidos (2010-2013):

Doma (37,75%) Salto (69,50%) CCE (87,75%)

De tal manera, en las Finales de Doma y Salto participan un porcentaje reducido de los clasificados, a diferencia del de CCE, en el que prácticamente acuden a la Final todos los clasificados, lo que pone de manifiesto la importancia que se le da a la Final, que determina si los participantes resultan excelentes, muy buenos o buenos, y la posibilidad de alcanzar la condición de Joven Reproductor Recomendado.

Son significativos los datos de 2013, en el que asistieron a las Finales los siguientes porcentajes frente a los clasificados:

36 % Doma; 53 % Salto; 93 % CCE.



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

1.5 Caballos participantes por Razas y Disciplinas

PARTICIPACIÓN POR RAZAS Y DISCIPLINAS



	DOMA	SALTO	CCE	
2010	PRE	160 (89%)	0	1
	CDE	12	204 (85%)	37
	Aá	0	1	36 (40%)
	Otros	7 ⁽¹⁾	34 ⁽²⁾	15 ⁽³⁾
TOTAL	179	239	89	

(1) 7 Men. (2) 34 Importados. (3) 6 Há, 4 PRá, 3 PSI, 2 imp.

	DOMA	SALTO	CCE	
2011	PRE	184 (91%)	0	1
	CDE	10	221 (89%)	30
	Aá	0	3	38 (51%)
	Otros	8 ⁽¹⁾	23 ⁽²⁾	5 ⁽³⁾
TOTAL	202	247	74	

(1) 8 Men. (2) 22 Imp., 1 otro (3) 3 Há, 1 PSI, 1 otro

	DOMA	SALTO	CCE	
2012	PRE	167 (87%)	1	3
	CDE	26	237 (86%)	27
	Aá	0	2	41 (53%)
	Otros	0	35 ⁽¹⁾	7 ⁽²⁾
TOTAL	193	275	78	

(1) 33 Imp., 1 PSI y 1 TE (2) 6 Há, 1 otro

	DOMA	SALTO	CCE	
2013	PRE	166 (88%)	0	3
	CDE	22	180 (94%)	34
	Aá	1	3	57 (56%)
	Otros	0	9 ⁽¹⁾	8 ⁽²⁾
TOTAL	189	192	102	

(1) 9 Imp., (2) 4 PSI, 2 Há, 1 PRá, 1 otro



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

En el Ciclo de Doma, en los años referidos, el 88,75 % de los caballos participantes son PRE.

En el Ciclo de Salto, el 88,50% de los caballos participantes son CDE.

En el Ciclo de CCE, el 50,00 % de los caballos participantes son Aá.

Estos datos demuestran que AECCAá viene gestionando y sufragando un Ciclo de Pruebas para todo el sector, no "exclusivo" para anglo-árabes, y lo hace con cargo a los fondos que la Administración destina a la mejora de la raza anglo-árabe, sin ningún tipo de discriminación hacia el resto de razas, de acuerdo a las directrices que el Ministerio marcó. Este Ciclo ha propiciado que se involucren criadores de caballos de todas las razas con Libro Registro en España.

Con la escasez de recursos y la distribución de subvenciones a las Asociaciones equinas en la actualidad, que como es sabido son las únicas que se perciben, a diferencia de otras especies con líneas de ayuda diversa, se pone gravemente en riesgo la continuidad de los Ciclos de Caballos Jóvenes y la consiguiente pérdida de la elevada inversión realizada, tanto por la Administración como por los propios ganaderos. Desde nuestro punto de vista, esta determinación significaría ahogar el mayor crecimiento industrial ganadero en la actualidad, en cuanto a generación de riqueza y empleo, entre otras ventajas. El riesgo es mucho mayor para el Ciclo de CCE porque el calendario federativo es muy escaso a todos los niveles, por lo que las pruebas del ciclo son imprescindibles.

De acuerdo a los resultados de este ciclo y a la distribución de las ayudas por razas, entendemos que el Ministerio debe tener en cuenta otros criterios diferentes a los actuales y considerar que el sector del caballo en España está aún por desarrollar, por ser una producción a la que el Ministerio solo ha atendido en estos últimos años, y que necesita un soporte fundamental para la promoción y transformación de los productos para que sean competitivos en el mercado internacional. Para ello se necesita utilizar todas las medidas de desarrollo rural y que se disponga de una plataforma comercial, y en especial las de transformación y promoción de los productos agrícolas, considerando al caballo como tal.

2. ALTA COMPETICIÓN

A pesar del lógico interés de las Asociaciones de Criadores, todavía no se ha alcanzado el objetivo de conseguir que un 15-20% de la producción llegue a la alta competición, porcentaje al que se debe aspirar e incluso superar en todo proceso de selección, de acuerdo al esquema piramidal de selección, en cuyo vértice superior se agruparían los ejemplares más selectos por sus resultados deportivos, que a su vez podrán aportar como reproductores su calidad genética contrastada en la competición, como criterio más objetivo para la mejora.



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

La participación de caballos nacionales en pruebas internacionales de nivel, sigue siendo escasa.

En Salto es significativo que gran parte de los caballos que representan a España en la alta competición internacional sigan siendo importados.

En Doma, a pesar del número de caballos PRE que se seleccionan para esta disciplina, sigue siendo relativamente frecuente la importación de caballos de otras razas europeas especializadas.

En CCE, esta situación es diferente y ha llegado a invertirse, disminuyéndose las importaciones y aumentando progresivamente las exportaciones.

Un buen número de anglo-árabes españoles, disponen ya de las aptitudes deportivas necesarias para competir al máximo nivel, como puede observarse por los resultados obtenidos a partir del Campeonato de Europa Absoluto 2011.

También hay caballos CDE que están dando un resultado excelente en la disciplina.

El Ciclo de CCE también ha generado que haya un mercado internacional de productos nacionales que no existía. Se ha abierto estos años una posibilidad cierta de exportar caballos criados en España a jinetes y comerciales extranjeros. Sirva como ejemplo las declaraciones a la revista l'Eperon, quizás la más relevante de Francia, del jinete Andrew Nicholson, siendo número uno del ranking mundial de la disciplina, en donde afirma con toda claridad que los mejores caballos, con los que él compite, son caballos nacidos y criados en España. De hecho competirá en los próximos WEG con uno de ellos (CDE).

Los anglo-árabes que han participado en el Ciclo han obtenido resultados internacionales, mucho mayores de lo esperado en tan breve espacio de tiempo. Los caballos del Ciclo han competido con los mejores resultados en Campeonatos del Mundo de Caballos Jóvenes, Campeonatos de Europa, Copa de Naciones, ganando una de las competiciones, y próximamente en los Juegos Ecuestre Mundiales -WEG.

Igualmente, desde la puesta en marcha del Ciclo de Caballos Jóvenes de CCE, España ha vuelto a tener representación en competiciones internacionales fuera del territorio nacional con un número de binomios desproporcionado, como por ejemplo los 52 participantes en los internacionales de Barroca D'Alva en 2010, y los 47 matriculados en Jardy, en el mes de julio del presente año, viéndose obligados a salir al extranjero, ante la ausencia de pruebas internacionales en España por falta de interés federativo.



Avenida de San Francisco Javier, N° 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

ANGLO - ÁRABES

DATOS DE INTERÉS: PRODUCTOS NACIONALES EN COMPETICIONES DEL MÁXIMO NIVEL.

Año 2011. Campeonato de Europa Absoluto

DOMA: En Rotterdam, participaron cuatro caballos en el equipo español, de los cuales dos eran nacionales: un PRE y un CDE.

SALTO: En Salto no consta.

CCE: En Luhmühlen participaron cuatro caballos en el equipo español, dos de ellos Anglo-árabes procedentes del Ciclo que ocuparon los dos primeros puestos del equipo.

Año 2012. Copa de Naciones

DOMA: No consta

SALTO: No consta.

CCE: España compitió en varias pruebas de Copa de Naciones de CCE (CIC***) quedando clasificada finalmente en quinto lugar, e igualada a puntos con Francia. Asimismo, se ganó una de las pruebas, en Montelibretti (Roma), primera que consigue España en la especialidad olímpica, y siendo la participación de caballos nacionales del 75% (dos Aá y un CDE).

Año 2013. Campeonato de Europa Absoluto

DOMA: Participan dos caballos PRE, procedentes del Ciclo.

SALTO: No consta.

CCE: Malmö. Participan dos anglo-árabes españoles exclusivamente, ambos procedentes del Ciclo.

Año 2014

España participará en los WEG de Normandía. Las listas definitivas comprenden:

En DOMA: Participarán 4 caballos siendo dos de ellos nacionales (PRE).

En SALTO: 12 caballos en las nominativas, participarán cinco, ninguno de ellos nacional (SF, BWP, Hols, SBS,...). 1 CDE participante en el Ciclo de Salto en España acudirá por Finlandia.

En CCE: Participarán 4 caballos, dos de ellos nacionales de raza Anglo-árabe español, participantes en el Ciclo desde los 4 a los 7 años.



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

3. CONCLUSIONES

- I. Los Ciclos de Caballos Jóvenes de las tres disciplinas han supuesto una mejora generalizada de la cabaña nacional, y sigue siendo necesario continuar en esa dirección, aunque se echa en falta un pilar fundamental, que es estructurar el sector para que tenga un desarrollo comercial.
- II. De acuerdo a los resultados deportivos observados, la calidad basada en la selección se considera imprescindible para ser competitivos. El Ciclo de CCE ha servido para abastecer de pruebas y de caballos a los jinetes españoles, tanto adultos como juveniles, consiguiendo que se cree una cantera, base de cualquier deporte.
- III. A la vista del porcentaje de clasificados para la Final en los Ciclos es destacable la mayor exigencia en la selección del Ciclo de CCE frente a los otros: Doma (96,25%), Salto (82,25%) y CCE (59,75%).
- IV. El interés mostrado por los ganaderos es mayor en el Ciclo de CCE: Doma (37,75%), Salto (69,50%), CCE (87,75%), y asimismo, este Ciclo aglutina prácticamente a todas las razas con Libro Registro en España. Los otros dos Ciclos atienden casi en exclusiva a sus propias razas.
- V. La escasez de recursos pone gravemente en riesgo la continuidad de los Ciclos de Caballos Jóvenes y la consiguiente pérdida de la elevada inversión realizada.
- VI. Teniendo en cuenta las grandes diferencias del censo ganadero de las tres razas referidas, en el año 2013: 6.300 anglo-árabes frente a 14.900 CDE y 179.000 PRE, es destacable la mayor participación de anglo-árabes en la alta competición a pesar de ser una raza con un censo minoritario, por lo que la competitividad debe ser objetivo prioritario.
- VII. España podría ser perfectamente uno de los países punteros en la cría de caballos de Concurso Completo de Equitación. Los caballos criados en España, tienen algo especial que les hacen ser más duros y resistentes. Así opina Andrew Nicholson en la revista L'Eperon siendo número uno del ranking mundial de CCE. Por ello las exportaciones están aumentando, existiendo grandes oportunidades si se dieran las condiciones adecuadas.



ANGLO - ÁRABES

Avenida de San Francisco Javier, Nº 24
Edificio Sevilla 1 Planta 1 Módulo 2
41018-Sevilla
Teléfono: 954 925 583
Fax: 954 702 199
aeccaa@angloarabe.net

VIII. En la actualidad, la comercialización de los caballos y el valor de los mismos es proporcional a sus resultados, al nivel de competición y al potencial deportivo que presenten. Los jinetes quieren y necesitan que su caballo sea tan bueno como los mejores del mundo. Eso es lo que otorga valor al producto, y consigue revertir el esfuerzo del gasto público. Debemos tener claro que nuestros competidores no son las razas criadas en España sino las de otros países de Europa.

4. PROPUESTAS

- I. Que se mantengan los Ciclos como mejor herramienta para la selección de todas las razas con Libro Registro en España, para que nuestra producción sea competitiva en el mercado internacional.
- II. Que se estructure el sector, utilizando para ello todo el potencial de las medidas de desarrollo rural en el marco 2014-2020, y especialmente, las orientadas a la promoción y transformación de los productos agrícolas, entendiéndose como tal al Caballo Deportivo criado en España.
- III. Que la distribución de ayudas del Ministerio a las Asociaciones de Ganaderos se adapte a la realidad de la situación actual, teniendo en cuenta el número de ganaderos, y no el de yeguas madres. Que se considere prioritario el porcentaje de participación de los ganaderos en los Ciclos, así como el de productos selectos de cada raza y no la evolución de los censos. Parece aún más importante anular como criterio de distribución la catalogación de razas (autóctonas o integradas, de fomento, etc...) por ser clasificaciones que no se consideran integradoras del sector y no adecuadas a la situación real del mercado.
- IV. Que se potencien los Ciclos y se aumente su dotación para facilitar a los ganaderos su participación y con ello aumentar la oferta de caballos nacionales competitivos. Sería conveniente que la RFHE cumplimente su compromiso de seguir homologando las pruebas del Ciclo de CCE con las federativas, ante la escasez de competiciones que den continuidad a la carrera deportiva. Regularizar las pruebas del Ciclo de Doma y Salto que han desviado la orientación marcada por el Ministerio de Agricultura.
- V. Que se mantenga al menos el Ciclo de CCE, si no fuera posible aumentar la dotación para todos, por ser el nivel deportivo alcanzado claramente selectivo, así como participativo de las otras razas, y pudiendo servir de soporte a los otros Ciclos, por la propia infraestructura que se requiere para el desarrollo de estas pruebas.